

11 juillet 70

VIOLENTES MANIFESTATIONS DES ETUDIANTS SAIGONNAIS CONTRE LES AMERICANO-FANTOCHES

C du VN - 20-7-70

Le 11 juillet, un millier d'étudiants de Saigon sont descendus dans les rues pour protester contre la guerre d'agression américaine et exiger la paix.

Les manifestants portaient un cercueil sur lequel on voyait ces mots: «Paix immédiate, cessez la guerre» et une énorme colombe blanche en coton. Ils marchaient sur l'ambassade américaine et la résidence de Nguyen Van Thieu.

Un groupe de 19 pacifistes

américains et étrangers se trouvant à Saigon depuis une semaine ont participé à cette manifestation. Ils ont brandi des banderoles portant les mots: «Paix immédiate», «Nous condamnons le gouvernement pourri, illégal et dictatorial du président Thieu».

De violentes bagarres ont éclaté entre les manifestants et les policiers armés jusqu'aux dents de la clique Thieu-Ky-Khiem. Plusieurs manifestants ont réussi à

percer les cordons de police autour de la «Chambre des députés» fantoche.

Un meeting avait été organisé auparavant par l'Association générale des étudiants de Saigon à la Faculté d'agriculture pour exiger la «paix immédiate». On remarquait à ce meeting la présence du pasteur Paul Moore et des quinze autres membres de la délégation des «pacifistes» étrangers.

(Suite en page 8)

au cours meeting, la dél'ga. déclare q elle demandera au gov américain de retirer son soutien au gov NV illégit. et étudiant amér et étudiant SVN ensemble + cartes de service milit. des jeunes Amér.

Deux jeunes femmes sud-vietnamiennes ont remis au pasteur Moore un petit cercueil contenant les restes des victimes de Son My, sur lequel étaient inscrites ces questions: «Combien de personnes ont été tuées à My Lai?» «Combien de tonnes de bombes sont larguées par les B.52 au Viet Nam et combien de jeunes filles vietnamiennes sont devenues 'taxi-girls' à cause de la guerre du Viet Nam?»

En recevant le cercueil, le Pasteur Moore a déclaré: «Il nous est très pénible de recevoir ce cadeau et nous en sommes très émus».

S'adressant au meeting, Huynh Tan Man, président de l'Union des étudiants de

lutte et réclamer:
1. La paix et l'indépendance pour le Sud Viet Nam.
2. Le retrait de toutes les troupes étrangères du Sud Viet Nam et le droit des Sud-vietnamiens à l'auto-détermination.

3. Le retrait du soutien américain au régime de Thieu-Ky-Khiem.
Le communiqué a demandé aux étudiants épris de paix dans le monde de soutenir la lutte des étudiants sudvietnamiens pour la paix.

Le 12 juillet, l'Union des étudiants de Saigon a rendu publique une lettre de protestation contre la répression policière qui a fait huit blessés, dont 4 grièvement, parmi les manifestants du 11

nement militaire ordonnés par la clique Thieu-Ky-Khiem. Ils étaient fermement soutenus en cela par les étudiants des autres universités et écoles supérieures à Saigon, Hué, Dalat, Can Tho, etc... Un appel a été lancé par l'Association générale des étudiants de Saigon à tous les étudiants du Sud Viet Nam leur demandant de boycotter les cours d'entraînement militaire.

Photo:

Au cours d'une manifestation de soutien à la grève générale des ouvriers, les étudiants saigonnais ont mis le feu à une jeep de la police militaire US venue pour les reprimer (15 juin 1970).

← Boycott de l'entraînement (qui a été par la Fac d'Agriculture et Ecole Sup. des Postes et Télécommunications (9 jours avant))

8 Index 12722 - Imprimé à Hanoi - Sorti des presses: 18 juillet 1970

suite C. Palmer, Pdt Comité de mobilisa des Etudiants par la cessa de la g e au VN souligne q a dm Sgu ne pourrait pas recevoir le soutien des USA après le meeting com'que. v(7)

m/jour: 50 él'ia. de HIT Man décide de former un Comité de lutte par la liberté.